
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE

ATA DA 2ª PLENÁRIA EXTRAORDINÁRIA DO CES/RS – 2024

No dia vinte e nove de fevereiro de dois mil e vinte e quatro, às treze horas e trinta minu-

tos, o Pleno do Conselho Estadual de Saúde do Rio Grande do Sul esteve reunido em for-

mato híbrido, virtualmente por meio da plataforma ‘’Cisco Webex’’ e presencialmente no

auditório do CES, no 4º andar do Prédio Negrinho do Pastoreio, na Av. Borges de Medei-

ros, 521, para a realização da 2ª Plenária Extraordinária deste Colegiado. A transmissão

está  disponível  no  seguinte  endereço  eletrônico: https://www.youtube.com/watch?

v=o3hw0FJyKEE. Estiveram presentes os  conselheiros estaduais de saúde titulares:

segmento gestor/prestador: Maria Celeste de Souza da Silva (MS), Danusa dos Santos

Cunha (SEDUC),  Carolina Gyenes ( SPGG), Lisiane Rodrigues Alves (SES-RS), Katia

Brodt (SES-RS), Terezinha Valduga (SES-RS), Leila Ghizzoni (EMATER), André Emílio

Lagemann  (FED.STAS.CASAS),  segmento  trabalhador:  Flávio  Gomes  de  Oliveira

(CRMV), Lucia Rublescki Silveira (CRESS), Ivete Regina Cicinet Dornelles (CRN), Dan Pi-

nheiro Montenegro (CRP),  Célia Chaves (SINDFARS),  segmento usuário:  Jaime Braz

Bianchin Ziegler (CTB), Vitorio Passero (CNBB), Sérgio Poletto (FETAG), Itamar Santos

(FETAPERGS), João de Deus (FRACAB), Carlos Duarte (GAPA), Rodrigo Finkelsztejn

(SINDSEPE/RS).  E os suplentes:  Angie Andrea Klassmann (SEDES), Valquíria santos

de Oliveira (SOERGS), Ismael Rosa (SERGS), Elias Valer (CNBB), Juliana Oro (FETAG),

PaulaFortunato  (FETAG),  Maria  Conceição  de  Abreu  (FGSM),  Diva  da  Costa

(SINDSEPE/RS), Luciana Mesko (SIMERS). Lizi Gabrielli (SIMERS). Os temas em pauta

foram: 1 – Inscrições para assuntos gerais; 2 – Informes e Expedientes; 3 – 4ª Con-

ferência Nacional de Gestão do Trabalho e da Educação na Saúde; 4 – Informe so-

bre o processo eleitoral; 5 – Assuntos gerais. Iniciou-se com o Tema 2 – Informes e
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Expedientes. Foi indicada nova representação do CRMV: Flavio Gomes de Oliveira (con-

selheiro titular) e Flávia Bornancini Borges Forte (conselheira suplente). Foi indicada nova

representação do Sindicato dos Odontólogos: Valquíria Santos Oliveira (conselheira titu-

lar). Foi recebido um ofício do Conselho Municipal de Saúde de Gravataí-RS solicitando

uma representante do CES para compor a mesa de abertura de um seminário alusivo à

saúde da mulher. A conselheira Lucia Rublescki Silveira (CRESS) se manifestou para par-

ticipar. Foi recebido um ofício do Fórum Gaúcho de Combate aos Impactos dos Agrotóxi -

cos solicitando representação do CES em evento. O conselheiro Jaime Ziegler (CTB) se

manifestou para participar. Tema 3 – 4ª Conferência Nacional de Gestão do Trabalho e

da Educação na Saúde. O Presidente do CES, sr. Claudio Augustin (CUT), relata sua

participação na reunião com o Conselho Nacional de Saúde (CNS), realizada pela manhã,

onde participaram os presidentes dos conselhos estaduais de saúde e secretários execu-

tivos. Houve manifestações pelo adiamento da 4ª Conferência Nacional de Gestão do Tra-

balho e da Educação na Saúde (4ª CNGTES). Os representantes do Ministério da Saúde

que participaram da reunião, em conjunto com o Presidente do CNS, informaram sobre a

dificuldade em adiar ou postergar a 4ª CNGTES. Afirmaram que conhecem as dificulda-

des dos estados e municípios, inclusive considerando o período eleitoral e orientaram que

cada esfera de gestão envie sua demanda sobre as dificuldades encontradas e que todas

as situações apresentadas serão debatidas em reunião já aprazada para o dia 23 de mar-

ço, com a comissão organizadora da 4ª CNGTES. A Diretora Geral da SES, Lisiane Alves,

e o Conselheiro Rodrigo (SINDSEPE/RS) ponderam que se deve iniciar o planejamento

da Etapa Estadual da 4ª CNGTES, considerando a percepção de que não haverá altera-

ção nas datas e o prazo exíguo para realização do evento. Foi solicitada a participação de

pessoas que possam contribuir com esta fase inicial do processo de realização da etapa

estadual da Conferência. Alguns conselheiros se manifestaram: Rodrigo (SINDSEPE/RS),

Itamar (FETAPERGS), Lucia (CRESS), Claudio (CUT) e Célia (SINDFARS), para pensar

na mobilização da comissão organizadora, e para a formulação do documento orientador,

Claudio (CUT),  Rodrigo (SINDSEPE/RS),  Flávio  (CRMV),  Maria Celeste (Ministério da

Saúde).  Tema 4 – Informe sobre o processo eleitoral. A seguir, foram convidados os

participantes da comissão eleitoral do processo de recomposição do CES, Fabrício e Luci-

anne, para debate. Foi apresentado o documento com a relação das entidades e movi-

mentos candidatos. Tema 5 – Assuntos gerais. Lotário falou sobre a situação da dengue

em sua região, com óbitos. Os conselheiros Lucia (CRESS) e Carlos Duarte (GAPA) soli-

citaram que o tema seja pauta da próxima plenária. Sergio Poletto relata que agricultores

que precisam retirar medicamentos de uso contínuo na “farmácia popular” não estão con-
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seguindo devido a restrições em seus CPFs. As conselheiras Célia (SINDFARS) e Maria

Celeste (Ministério da Saúde) falam que este caso acontece somente quando há alguma

irregularidade do CPF junto a Receita Federal, mas não em caso de dívidas. Devido à

substituição do conselheiro Paulo Casanova (CRMV) há uma vaga do segmento trabalha-

dor na Mesa Diretora do CES. Foi sugerido o nome da conselheira Lúcia Rublescki, do

CRESS, para ocupação da vaga, aclamado por unanimidade. Nada mais tendo a tratar, a

Plenária foi encerrada. Eu, Elizeu Carneiro, lavrei essa ata.

Claudio Augustin

                           Presidente do Conselho
 Estadual de Saúde - CES-RS
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